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С П г  I f  В Ы П У С К
НОВАЯ ИНФОРМАЦИОННО - АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

СУД ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО
ОКРУГА-ЮГРЫ

РЕЗОЛЮТИВНАЯ ЧАСТЬ РЕШЕНИЯ
ИМЕНЕМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Дело № Т г-208/2005

г. Ханты-Мансийск
13 июля 2005 года

Суд Ханты-Мансийского автономного округа - Югры в составе 
председательствующего судьи Лаптева Н.В.,

-  Голубевой CMS П° Ш * * т *а  ПрОГур0р,‘ Ханты-Мансийского автономного округа - Югры
представителей: заявителя Кузьмина АА - Исхакова Ю.В. (доверенность 86 АА 

131738 от 29.03.2005 ), заявителей Радченко НА., Боровиковой АА и Гиматовой Р.Р. -  
Алейника СА (доверенности от 11.07.2005), заинтересованного лица Челайкина АП -  
Шиян О.М. (доверенность от 12.07.2005,) председателя территориальной 
избирательной комиссии муниципального образования г Мегиоиа Гусейн-Заде Ю».. 
представителя территориальной избирательной комиссии муниципального 
образования г. Мегиона Горбачева А.В.. председателя Избирательной комиссии Ханты- 
Мансинекого автономного округа -  Югры Змэновсхого В.В.. представителей 
Избирательной комиссии Ханты-Мансийского автономного округа - Югры Медведевой 
С Д  (доверенность от 09.03.2005.), Сухоеершего АА. (доверенность от 09.03 2005.) 

при секретаре Тавлимой Л.Г., г
рассмотрев в открытом судебном заседании гражданское дело по мявлстиям 

Кузьмина Александра Анатольевича. Радченко Натальи Александровны. Боров"»»* 
Ажы ^к^ныТиматовой Резиды Рауфовны о защите избирагальных прав.

руководствуясь ст.ст. 194-198. 281 ГПК РФ суд 

р е ш и л :  ^

Заявления Кузьмина ZSZ Рауфовны о
удовлетворить частно j

образования город Мегио 
голосования*.

11 СЕНТЯБРЯ СОСТОИТСЯ ПОВТОРНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ 
ВТОРОГО ТУРА ВЫБОРОВ ГЛАВЫ Г. МЕГИОНА

В НЕМ УЧАСТВУЮТ ЛИДЕРЫ ПЕРВОГО ТУРА 
АЛЕКСАНДР КУЗЬМИН И АНАТОЛИЙ ЧЕПАЙКИН

11 сентября 2005  г. в Мегио- 
не, впервые в российской исто
рии, состоится процедура ПЕ
РЕГОЛОСОВАНИЯ второго тура 
выборов главы города.

13 июля Суд ХМАО, рассмот
рев дело о восстановлении из
бирательных прав Александра 
Кузьмина, принял небывалое 
решение о проведении повтор
ного голосования.

Конституционное право граж
данина Российской Федерации 
быть избранным и право граж
дан избирать, нарушенные в 
ходе избирательной кампании, 
восстановлены в полной мере. 
Это возможно только в демок
ратическом государстве!

Ответ на вопрос о том, когда 
же будут выборы, -  получен. 
Новых выборов не будет!

11 СЕНТЯБРЯ 2005 года из
бирателям предстоит процеду
ра повторного голосования  
ВТОРОГО ТУРА, только на этот 
раз в избирательных бюллете
нях фамилия Александра Кузь
мина будет.

Территориальная и зб и р а
тельная комиссия г. Мегиона го
товится к переголосованию.

2
решение территориальной » Я*"0 ̂ -208/2005
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решение территориальной избирательной комитш
образования город Мегион № 110 от 08 апмтГип* п Т ^ О Т * * ™ * * ' * *  
бюллетеня, и приложение 1 к данному p e u Z T  * *  УТввр*Двнии <**“•*

Приэнать недействительными итоги повторного голосования на выбооах 
муниципального образования города Мегион, проведанного 10 апреля 200Угода

Назначить проведение повторного голосования по выборам Главы 
муниципального образования города Мегион. по двум кандидатам -  Челайшну 
Анатолию Петровичу и Кузьмину Александру Анатольевичу, получившим наибольшее 
число голосов избирателей при голосовании 27 марта 2005 года на 11 сентября 2005 
года.

Решение подлежит немедленному исполнению.
На решение мажет быть подана кассационная жалоба либо принесено 

представление в Судебную коллегию по гражданским делам Верховного Суда 
Российской Федерации в течении пяти дней.

Председательствующий: ^ c Q s . ^ . c j ,  Н .8 . Л аптев

ITUJL?

I D J k n u t

ТАК ЧТО ЖЕ ТАКОЕ ВОЛЯ НАРОДА?
11 июля из телепрограммы студии  

«МИК» мы с удивлением узнали о том, что 
в нашем городе власть исполняет волю 
народа. Глава города об этом сказал, от
вечая на вопросы корреспондента. Инте
ресно, что есть в представлении нашей 
администрации «воля народа» и каким  
образом она определяется? Анатолий 
Петрович долго говорил о том, что имен
но «по воле народа» сделано. Говорил хо
рошо и красиво, но очень уж неконкрет
но. В связи с этим предлагаем мэру пе
речень уточняющих вопросов. За ответы 
на них будем весьма признательны.

1. В своем интервью Вы сказали о том, 
что 144 мегионские семьи справили ново
селье. 80% новоселов -  это нефтяники, 
принявшие участие в долевом строитель
стве. Правильно ли мы Вас понимаем, что 
построить жилье в нашем городе под силу 
только работникам  нефтяной отрасли, 
средняя заработная плата которых 18 ты

сяч рублей? А как участвовать в жилищных 
программах бюджетникам и пенсионерам, 
доход которых намного ниже?

2. На каких условиях получают жилье в 
ЖСК «Мегион»? Вы говорите, что около ста 
человек получили квартиры за один год ра
боты кооператива. Что это означает? 100 
семей? Хотелось бы знать точную цифру. 
Какие категории населения воспользова
лись услугами кооператива? Сколько им 
стоило это жилье?

3. Вы говорите о том, что достаточно хо
рошей перспективой для города является 
увеличение интенсивности жилищ ного 
строительства до 35 тысяч квадратных мет
ров жилья в год. Сколько это квартир, сколь
ко семей получат это жилье? Как это решит 
проблему очередности жилья?

4. Кто может воспользоваться услугами 
ипотеки? Для каких категорий граждан она до
ступна? Каков должен быть доход семьи, что
бы воспользоваться ипотечной программой?

5. Как именно реализуются желания лю
дей в городских программах? Вы это нео
днократно подчеркивали в своем интервью. 
Хотелось бы услышать конкретные примеры. 
К нам в редакцию и в общественную прием
ную «Народного контроля», в юридическую 
консультацию «Народного контроля» ежед
невно обращаются люди с вопросами и жа
лобами, касающимися неисполнения город
ской властью своих прямых обязанностей. И 
все это на фоне публичных рассуждений об 
исполнении желаний людей!

6. Вы не ответили на существенный, с нашей 
точки зрения, вопрос корреспондента: «Какие 
важные для мегионцев вопросы лично Вы ини
циировали для обсуждения в Думе и получили 
поддержку депутатов?» Так все-таки, какие?

А вообще, если вернуться к вопросу о 
воле народа, так она была выражена вес
ной, во время выборов. Причем выраже
на так, что яснее некуда.

Дина Королева

Человек, к о т о р ы й  у а и в и а



i=aM ,& u S ^ 3 { Н О В А Я  ИН ФОР МА ЦИО НН О  -  А Н А Л И Т И Ч Е С К А Я  ГАЗЕТА ^ |
ОСТРОТА УМА НЕ ЕСТЬ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ

Василий Андреевич Жуковский

БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ
В НАШЕМ ГОРОДЕ ШКОЛЕ МЫСЛЕДЕЯТЕЛЬНОСТНОЙ ПЕДАГОГИКИ?

Образование -  основа судьбы. Вряд ли сегодня кто-то решится оспаривать эту истину. Что 
для ребенка овладение знаниями -  тяжкий труд или увлекательный процесс? Увлекательный 
процесс! -  убеждены учителя, осваивающие мыследеятельностную педагогику. За 14 лет они 
доказали, что лишь в деятельностной среде ребенок полностью раскрывает свои способнос
ти. Будут или нет в Мегионе новые выпуски этой школы? Как ни странно, педагогам вновь и 
вновь приходится отстаивать свое детищ е. ______________________________ _________________

«ПО-ПРОСГОМУ, 
ПО-КОЛХОЗНОМУ» 
о системе развиваю

щего обучения 
Д.Б. Эльконина -  

В.В. Давыдова, основе 
мыследеяпгельностной 

педагогики.
Если тебе от 7 до 14 лет и тебе 

или твоим родителям пришла в го
лову мысль, не пойти ли в развива
ющее обучение, надо бы про него 
знать следующее.

Там не ставят отметки. Если вдруг 
учитель РО вводит отметки в том или 
ином виде -  он перестаёт им быть. Так 
что тем, кто идет получать «пятёрки», 
этих «пятёрок» не видать до девятого 
класса. Потому что до отметки надо до
расти -  чтобы она тебя не разрушила 
как Личность. Представь себе годы се
рых троек, отчаяние мамы, учителя и 
твоё собственное, если ты не можешь 
выучить всё заданное и блестяще от
ветить на каждом уроке. А в РО ты бу
дешь оценивать свою работу сначала 
сам, а потом учитель, -  и у тебя будет 
за 8 лет учёбы возможность доказать, 
что ты освоил содержание предмета. 
Очень помогут тебе в этом обществен
ные смотры знаний, где по желанию 
присутствуют все: учителя, родители, 
бабушки, дедушки, друзья, сёстры. Там 
все желающие задают вопросы, кото
рые тебе помогут сориентироваться, 
если ты растерялся. К старшим дру
зьям из вертикали РО (неважно, из ка
кого класса, даже 11) можно обратиться 
с вопросом на переменке -  учителями 
это только приветствуется, поскольку 
польза от этого взаимная. При усло
виях, когда человек не испытывает 
страха перед отметкой, он может 
сделать порой невозможное.

Одни ребята преодолели робость, 
вызванную обычной проблемой -  не
умением красиво выразить собствен
ную мысль (как много людей «промол
чало» из-за этого свой успех, карье
ру, любовь!) - и стали успешны в шко
ле, и ещё более успешны -  в вузе.

Другие, в начале обучения не 
очень успешные, после седьмого 
класса стали мощно расти как 
субъекты обучения, школу закончи
ли с серебряной медалью и поступи
ли на бюджетные места в вузы.

Третьи в десятом классе неожи
данно занимают на городской олим
пиаде года призовые места. В пятом 
классе никто бы этого не предрёк.

В этом списке будут фамилии по
чти всех наших учеников. Это типич
ное явление для системы вообще. На 
конференции в Москве в 2004 г. Гене
ральный директор Открытого инсти
тута «Развивающее образование» А. Б. 
Воронцов заметил: «Класса до седь
мого не видно и не слышно, едва- 
едва тянется, а в 11 ему медаль вру
чаешь». Доктор психологических наук 
Г.А. Цукерман добавила: «Хороший 
ученик и без нас выучится. Наши по
казатели -  это дети с проблемами».

Так что научить себя учиться, 
находить в этом не просто инте
рес, приобрести на всю жизнь 
высокую познавательную актив
ность может почти любой. (Впро
чем, есть люди, которым это вов
се не нужно. Выучить и ответить 
гораздо проще, чем выяснять, «а 
как это устроено?»).

Учатся в РО не только на уро
ке. И уроки правильнее было бы 
назвать учебными занятиями, 
потому что приходится в основ
ном решать задачки -  биоло
гические, математические, 
лингвистические. Причём за
дачку не всегда можно решить за 
один урок, поскольку она обычно 
хитрая. Кроме того, чтобы получить 
ответ, нужно понять, как устроен 
процесс, в чём суть явления. По
могают с этим разобраться моде
ли. Построить модель -  самое 
сложное для детей и учителя. Ведь 
она должна в символах отражать от
ношения между объектами задачи, 
«работать», если в неё подставишь 
другие условия, а главное, помо
гать решению задачи.

Если у тебя «хромает навык» пись
ма, счёта или других подобных ве
щей, ты будешь ходить на «мастерс
кие», чтобы в этом узком месте фронта 
одержать победу. Если ты всерьёз 
интересуешься предметом, то доро
га тебе в «лабораторию». Там можно 
разобраться с самыми сложными 
вопросами. И компания подберётся

интересная, разновозрастная, увле
чённая, не желающая расходиться. 
Пайвин Алексей всегда очень возму
щался непродолжительностью «лабо
раторий» по математике, требовал от 
учителя математики Ларисы Иванов
ны Кравцовой дополнительных часов.

Но самой интересной формой со
трудничества для взрослых и детей 
являются интенсивные образователь
ные сессии. К нам приезжают мето
дологи -  Татьяна Михайловна и Анд
рей Юрьевич Губановы, Александр 
Валерьевич Нечипоренко -  которые 
в течение недели организуют гран
диозную работу по испытанию проч
ности мозгов. Приходится отвечать, 
покоится ли летящая стрела, греет ли 
солнце под водой, является ли че
репаха частью гидросферы, и 
строить модель этой самой гид
росферы, писать рецензию на но
веллу «Героя нашего времени», 
создавать рекламу, писать рас
сказы, ловить мифический прин
цип функции, вести коммуника
тивные бои и многое другое. Эта 
работа тяжёлая и увлекательная, 
как правило, на сессии прорыва
ются вперёд ребята, которые в ус
ловиях урока обычно на вторых, 
если не на третьих ролях.

Несмотря на то что все ис
пытывают страшенную интеллекту
альную нагрузку, сессий с нетерпе
нием ждут. «Игра -  как жизнь», - эти 
слова Ирины Терещенко отражают 
суть отношений каждого «рошника» 
к этой форме работы.

Экзамены, к которым ты всё-таки 
придёшь в своей школьной жизни, 
оказывается, сдавать тоже очень ин
тересно. Некоторые становятся со
бытием всей жизни. На экзамене по 
химии Ирина Терещенко выполнила 
мини-проект: провела прямо на гла
зах исследования и предъявила 
всем участникам экзамена план и ре
зультаты этих исследований.

Девяшина Ольга защитила проект 
на экзамене по литературе «Функция 
как способ понимания художествен
ного текста» на примере романа А.С. 
Пушкина «Евгений Онегин».

ошибку, а радуются, что ученик её за
метил. Честно признаются, что не по
нимают чего-то и обращаются за по
мощью к детям. Готовы работать день 
и ночь, чтобы решить интересную за
дачу. Вместе с детьми устраивают 
праздники, причём последнее время 
перекладывают всю ответственность 

за организацию, например, Но
вого года на детей -  от сценария 
до уборки помещения. А сами во 
время праздника ленятся. Но но
мер художественной самодея
тельности делают на общих ос
нованиях. (Исключением стал 
только 2004 год -  роковой в жиз
ни РО школы № 4).

Родители, которые долгое 
время обычно не в восторге от 
отсутствия отметок (чтобы по
нять, какой прогресс у соб
ственного ребёнка, родителям 
приходится выслушать, чем он 
занимался на каком предмете, 

как измерил свой успех, то есть 
тратить время и силы вместо того, 
чтобы просто открыть дневник), 
раздражаются и от других курсов 
обучения: они учились иначе. «Где 
пестики? Где тычинки? Почему дети 
проходят на биологии какую-то фи
лософию?» - подобные резкие воп
росы родителей заканчиваются по
рой поздно -  классе в 9. Но, как пра
вило, те родители, которые долгое 
время были оппонентами, 
становятся самыми ярыми сторон
никами этой системы -  после того, 
как ребенок стал демонстрировать 
успехи, которые родители даже не 
планировали. Несколько родитель
ских пар пообещали привести вну

Анисья Ваднай, читая одинако
вые по форме стихи С. Есенина, по
чувствовала в них разную музыку, 
которую написала сама и сыграла 
на экзамене по литературе.

Что ещё удивит тебя в РО? То, что 
учителя можно и нужно критиковать. 
Он часто устраивает ловушки для наи
вного ученика, провоцирует его на не
согласие с утверждением -  для того, 
чтобы человек учился думать, а не ве
рил на слово. Учителя в РО вообще 
странные: учатся вместе с учениками, 
не впадают в ужас, если допускают

ков, когда они появятся и дорастут 
до школьного возраста.

Если ты, ребёнок от 7 до 14, хо
чешь такой школьной жизни -  иди в 
РО. От 15 до 17 тоже можно, только 
ты обречен жалеть, что поздно при
шёл -  для тебя, действительно, мно
гое будет трудным.

НА ПЛАХЕ,
ИЛИ ЖИЗНЬ ЗА РО
Такой жизнью мы, команда учите

лей РО, дети и методологи, жили 14 
лет, пока вдруг в одночасье не нача
лась эта странная история. Нельзя 
было и помыслить, что профессио
нальный спор -  о том, как лучше 
организовать очередную сессию, в 
котором обнаружилось, что точка 
зрения учителей не совпала с точкой 
зрения директора -  будет иметь гло
бальные трагические последствия 
для учителей, самое страшное, для 
детей и их родителей.

Планировалась последняя в году, 
третья сессия. Ее тему заказали 
одиннадцатиклассники. И естествен
но, сработать она должна была на 
выпускников. Участниками сессии 
планировались ученики 6-11 клас
сов. Пятиклассники и в двух преды
дущих сессиях участия не принима
ли, они с 1 сентября 2004 г. были вы
ведены директором в другой режим 
работы, с отметками, с другой ко
мандой преподавателей.

В этот раз Михаил Иванович при
казал взять пятиклассников, иначе сес
сию он просто отменит. Никакие наши 
убеждения, просьбы, обоснования не 
подействовали. Более того, Михаил 
Иванович сказал: «Если на чаше весов 
одиннадцатый и пятый, я выбираю пя
тый». В ответ на эти слова мы все про
сто расплакались, но сессию провели 
так, как приказал директор.

Далее последовали действия. 
Полякову Ирину Геннадьевну он уб
рал с должности заместителя по

научно-экспериментальной работе. 
У учителей стал забирать нагрузку 
в классах РО, заменяя прежнюю ко
манду новой. Все эти действия мы 
считали незаконными, поскольку в 
Уставе школы (а это основной до
кумент, которым жи
вет школа) четко 
сказано, что любая 
реорганизация воз
можна только в слу
чае потери контин
гента учащихся или 
недопустимо низких 
результатов, после 
проведения незави
симой экспертизы.

Ни потери контин
гента, ни низких ре
зультатов не наблю
далось. Более того, 
был достигнут небы
вало высокий резуль
тат именно с третьим 
нашим выпуском.

Результаты вы
пускных экзаменов 
2004 были самые лучшие в городе. 
11а -  7 медалистов. Из 25 учащихся 
-  22 «хорошиста» и «отличника». 9 
«пятёрок» за ЕГЭ по математике, 
три «тройки» (из 25). 11 выпускни
ков учатся в вузах Москвы, 10 -  на 
бюджетных местах.

9ж -  из 25 учащихся -  18 «хоро
шистов». Из 50 отметок за устные эк
замены -  три «тройки».

Но самым выдающимся резуль
татом своей работы мы считаем 
другое. Хороших результатов до
бились те дети, которые сами счи
тали себя неспособными. Благода
ря специально организованной ра
боте с ними они поверили в себя и 
преодолели невозможное. Они 
способны принимать самостоя
тельные решения, ставить цели и 
добиваться их. Они вполне успеш
ны и конкурентоспособны в социу
ме. Таких примеров у нас очень 
много. Это для нас и является пред
метом гордости, заставляет бо
роться за сохранение нашего дела. 
Тем более, что точка зрения М.И. 
Макарова - «РО для всех» - не вы
держала проверку на практике. Ни
какого расширения РО не произош
ло, не добавилось ни одного клас
са учащихся в этой системе.

Но учителя РО «неадекватны 
учебному процессу, им не место в 
школе № 4». Это точка зрения 
М.И. Макарова, которую он выска
зал 30 декабря 2004 года на праз
дничном производственном сове
щании. Неадекватны -  потому что 
продолжают отстаивать свою точ
ку зрения в разных инстанциях и 
объяснять, что возможны конст
руктивные компромиссы, но д и 
ректор их не хочет.

Учителя уходят из школы. Им по
могают на это решиться прямо в се
редине учебного года.

По-прежнему единственное же
лание команды учителей и ребят -  
делать то дело, которое умеют и лю
бят. В любом «углу», который предо
ставят городские власти. Это они 
объясняют полтора года во всех ка
бинетах высокого и не очень высо
кого начальства. Начальство не то 
чтобы не слышит, но ничего не дела
ет для сохранения -  мы уже не

ко стоило... К мэру мы все-таки по
пали. Через полгода.

Пребывание в школе, где все мы 
много лет не просто работали, а 
жили (это не пафос, бывало, что мы 
уходили с работы в двенадцатом 
часу ночи), сделалось нестерпи
мым. Мы пережили все: от нелепых 
докладных, инсценированного при

говора на собрании 
30 декабря, откро
венных предложе
ний уволиться по- 
хорошему - до 
увольнения с нару
шением четырех 
статей закона. За 
что? Мы никогда не 
просили и сейчас 
не просим ни дол
жностей, ни денег, 
ни каких-то особых 
условий. Мы проси
ли и просим сохра
нить школу мысле
деятельностной пе
дагогики, которую 
построили. Поверь
те, это особая шко
ла, это не только 

преподавание по программам РО. 
В ней особый дух, особая атмосфе
ра, особая организация, особая 
жизнь детей, которые нашу сессию 
не променяют на поездку в Испа
нию.

Наши действия продиктованы не 
амбициями, как сказал во время за 
седания рабочей комиссии Дум 
29.06.05 депутат А. Щетков, а отвеТ 
ственностью перед детьми и роди
телями, которые вместе с нами ждут 
положительного решения вопроса. А 
он не решается из-за директорско
го «не хочу», на которое в городе по
влиять никто не в состоянии. Мы 
убеждены, что не должен один чело
век строить образовательную поли
тику в городе, даже если он -  ди
ректор. Наоборот, чиновник, если он 
обладает управленческим мышле
нием, обязан принимать решения, 
удовлетворяющие всех участников 
образовательного процесса. Дело и 
люди страдать от этого не должны. 
Если он не принимает таких реше
ний, это означает, что человек не 
может встать над коммунальным 
конфликтом и выйти в производ
ственную, правовую плоскость.

Мы готовы идти на любые комп
ромиссы, предлагали несколько ва
риантов решения проблемы: от со
всем незатратных для города - до 
требующих определенных финансо
вых вложений. Но ни один из чинов
ников не берет на себя ответстве 
ность за дело, нужное детям и рсЦ 
сийскому образованию в целом.

А пока... родители будущих пер
воклассников спрашивают, куда же 
им нести документы детей, потому 
что хотят непременно в МДП -  шко
лу мыследеятельностной педагоги
ки. Учащиеся 10 б надеются, что их 
все-таки будут выпускать «рошные» 
учителя. Родители 5 б надеются, 
что их детям вернут учителей, кото
рые много лет проработали в РО.

Вчера, 11 июля, с удивлением ус
лышали из уст А.П. Чепайкина в ин
тервью корреспонденту МИКа, что 
городская власть исполняет волю 
народа. Сразу же обратились в ре
дакцию «Голоса Мегиона» с просьбой 
опубликовать наше письмо, чтобы Вы, 
Анатолий Петрович, узнали: у народа

боимся это сказать -  того уникаль- есть воля. Сохраните нашу школу.

ного опыта, который имеет наша ко
манда. Нам предлагают сотрудни
чество ученые Канады и Израиля, 
Москвы. Есть письма мэру Мегиона 
и директору Департамента науки и 
образования ХМАО авторов систе
мы, ученых, с просьбой сохранить 
опыт и поддержать учителей. Есть 
письма родителей с огромным ко
личеством подписей. Мы прошли 
все мыслимые и немыслимые каби
неты начальников. Чего нам этотоль-

От имени коллектива учителей, 
детей и родителей, выпускников 

Ирина Геннадьевна Полякова 
Марина Николаевна Девяшина 
Наталья Викторовна Дегтярева

От редакции: предоставляя 
педагогам возможность выска
заться, мы готовы опубликовать 
аргументы директора школы Ns4 
М.И.Макарова. Приглашаем Ми
хаила Ивановича к разговору.
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Северяне крупным планом

Р а д и о п р о г р а м м а  « С е в е р я н е »  на с т р а н и ц а х  г а з е т ы  п р е д с т а в л я е т  н а ш и х  з е м л я к о в  -  м е г и о н ц е в ,  с е в е р я н ,  
в с т р е ч и  с к о т о р ы м и  п р о х о д я т  в р а д и о э ф и р е  к а ж д ы й  ч е т в е р г  в 1 1 . 0 0 ,  1 3 . 0 0 ,  1 8 . 3 0  на ч а с т о т е  1 0 5 , 2  F M .

Океана Шестакова:

ЖИЗНЬ К ТЕБЕ ОТНОСИТСЯ ТАК, 
КАК ТЫ ОТНОСИШЬСЯ К НЕЙ

Оксана Анатольевна Шестакова. Два высших образования. Закончила Шадринский Государ
ственный педагогический институт и Уральский Государственный университет. Педагог, специа
лист по связям с общественностью и журналист. Член Союза журналистов России с 1996 года.

- Как давно ты живешь и рабо
таешь в Мегионе?

- Почти пять лет. Интересно, что 
многие звонки в редакцию начина
ются примерно одинаково: Вы Меги- 
он, наверное, не знаете. Как бы Вам 
понятнее объяснить, где находится 
наша улица...

- Считают, что ты не местная?
- И я, и вся наша редакция. Пользу

ясь случаем, официально заявляю, мы 
все на 100 процентов местные.

- Ты главный редактор моло
дой, новой газеты «Голос Мегио- 
на». Каков он, ГОЛОС МЕГИОНА?

- «Голос Мегиона» я ассоциирую 
с голосами мегионцев, которые нам 
звонят, приходят в редакцию, пишут. 
Сегодня ГОЛОС Мегиона - это голос 
обиженных властью, возмущенных

Ьиодей. Это голос бабушки пенсио
нерки, у которой разобрали пали
садник, потому что акция какая-то 
началась у нас в Мегионе. Она пла
чет, говорит, что у нее там взошли 
лучок, картошечка... Она этим живет, 
а сейчас это все затопчут... Для че
ловека это трагедия... Еще - это 
очень громкий голос жителей дома 
22 по улице Садовой. И это уже не 
голос, а крик отчаяния. Люди оказа
лись в катастрофической ситуации. 
Они рискуют жизнью, заходя в свой 
собственный дом. При этом их об
виняют в том, что они эгоисты, что 
тянут одеяло на себя, что слишком 
многого хотят. И это ужасно! Я не 
хочу, чтобы ГОЛОС Мегиона был все
гда таким. Я хочу, чтобы он стал спо
койным, вдумчивым, интересным, 
веселым, добрым... разным. Но он 
правдивый, то есть такой, какая 
жизнь на самом деле.... У меня 
складывается ощущение, что 
людей не слышат и не хотят слы

шать, что их проблемы не решают 
"  не собираются решать.

- А я слышу Мегион, как не
стройный хор...Может, нужен хо
роший дирижер, чтобы ГОЛОС 
Мегиона зазвучал красиво...Как 
ты думаешь?

- Для меня хор -  необходимость 
каждому правильно петь. Я считаю, что 
человек не должен бояться выбивать
ся из хора. Он такой, какой есть, и дол
жен смело вести свою партию, а не ту, 
которую хочет дирижер.

- Ваша газета «Голос Мегиона»
- оппозиционная действующей 
власти?

- Мне немного смешно, когда гово
рят, что наша газета оппозиционная. В 
любом нормальном городе эта газета 
была бы одной из многих...Ничего та
кого «оппозиционного» мы не создаем. 
Открыто, честно, объективно расска
зываем о том, что происходит. В этом, 
собственно, и состоит предназначение 
журналистики.

- Каков критерий отбора мате
риалов для публикаций?

- Главный критерий -  чтобы было 
интересно читателям.

- Сегодня многим интересно и 
очень нравится читать о сканда
лах, сплетнях, разборках, а в ва
шей газете этого нет.

- Наша задача -  разобраться в 
том, как мы, мегионцы, живем. К 
чему стремимся, о чем мечтаем. О 
скандалах и сплетнях можно и в 
других изданиях почитать. У нас в 
городе сама жизнь интересная. 
Мне кажется, что не так давно мы 
пережили некий переломный этап
-  окончательно преодолев комп
лекс временщика, свойственный 
нефтяным городам, превратились 
в устойчивый социум, стали земля

ками, которые способны сплотить
ся вокруг некой общей идеи. Про
шедшие выборы, кстати, это под
твердили. Большинство из нас не 
собирается возвращаться, как это 
было принято раньше, на «большую 
землю». И поэтому нам, мегион- 
цам, небезразлично то, как живет 
наш город, каким представляется 
его будущее -  и ближайшее, и на 
десятилетия вперед. Лозунги типа 
«Мегион -  город будущего» уже не 
вдохновляют. Нужны совершенно 
четкие, конкретные, а самое глав
ное -  реальные планы и програм
мы, реализацию которых можно 
было бы отслеживать. А в случае 
невыполнения -  определять причи
ны, находить виновных и призывать 
к ответственности.

- Ваша газета распространя
ется бесплатно. Тираж значи
тельный -  22 тысячи экземпля
ров. Кто платит за это деньги? 
Чей это проект?

- Это бизнес-проект мегионских 
предпринимателей. Перед коллекти
вом редакции стоит задача: сделать 
газету, которая будет пользоваться 
спросом у читателей. Тогда она будет 
востребована и у рекламодателей. 
Привлекая деньги рекламодателей, 
газета должна себя окупить.

- «Голос Мегиона» - информа
ционно-аналитическое издание. 
Но пока, мне кажется, у вас все же 
больше информации, чем анали
тики. Почему?

- Мы завалены обращениями 
людей. Сейчас необходимо дать 
возможность людям высказаться. 
Читатели говорят о проблемах, ко
торые не решаются властью года
ми. Жуткие письма, в которых ме
гионцы пишут о том, что вынужде
ны жить под обвисшим потолком, 
который вот-вот может рухнуть, что 
весной у них всплывают крысы из 
подвалов, что запах в доме ужас
ный... Хотите, назову адреса? Ули
ца Свободы, дом 20 и 22, 35 и 37, 
улица Пионерская, дом 16, улица 
Ленина, дом За. Продолжить?

-А ты не боишься, что ваша газе
та утонет в море неблагополучия?

- Не боюсь. Еще несколько номе
ров - и разговор на страницах га
зеты будет более спокойным. Не 
потому, что все проблемы решатся, 
а потому, что самое наболевшее 
будет высказано, эмоции улягутся. 
Тогда можно будет и анализом за

няться. Мы над каждым письмом 
работаем. Направляем чиновникам 
муниципалитета и других учрежде
ний, организаций письменные зап
росы по поводу проблем,изложен
ных в обращениях к нам мегионцев 
и жителей поселка Высокий.

- Ответы получаете?
- На некоторые письма отвечают 

сразу. Что можно исправить -  ис
правляют. А вот по поводу тяжелей
шей проблемы -  жилищной... Мне 
кажется, сегодня никто из предста
вителей действующей власти не го
тов ответить конкретным людям, ког
да и каким образом они получат 
квартиру. Наличие программ окруж
ных, городских не гарантирует жилье 
каждому, многие мегионцы по уров
ню семейных доходов не могут в них 
участвовать -  нет денег.

Сейчас, когда газету уже хорошо 
узнали в городе, многие проблемы, 
поднятые читателями, решаются на 
уровне телефонных звонков из ре

дакции в различные инстан
ции. При этом убеждаемся, 
что недовольства со сторо
ны горожан к представите
лям власти было бы гораздо 
меньше, если бы последние 
научились нормально об
щаться с жителями. Невни
мание, нежелание людям 
все спокойно и доходчиво 
объяснить приводит к напря
жению и конфликтам. Мы 
выслушиваем конфликтую
щие стороны, связываем их 
между собой, и взаимопри
емлемое решение находит
ся. «Прославиться» на весь 
город со страниц нашей га
зеты мало кто хочет.

- Как складываются от
ношения редакции вашей 
газеты с действующей 
властью?

- Знаешь, я убеждена в 
том, что умной власти сво
бода слова только на 
пользу. Ведь СМИ -  это мо
стик между властью и наро

дом. Через СМИ выявляются скры
тые проблемы, недоработки от
дельных чиновников и служб. Моя 
знакомая из Лангепаса рассказы
вает, что у них все коммунальные 
вопросы решаются очень просто и 
быстро. Народ выучил волшебную 
фразу: «А вот я сейчас на телеви
дение позвоню!». И все: ямы зака
пываются, трубы ремонтируются, 
халтура при ремонте подъездов и 
домов не проходит. У нас управлен
цы высшего звена этот ресурс не 
используют. Власть привыкла к ди
фирамбам и на любое проявление 
негатива в СМИ реагирует очень 
болезненно. Особенно когда этот 
негатив дан не в общих чертах, а с 
привязкой к конкретному лицу.

Если на письма читателей отве
ты все-таки дают, то в предостав
лении иной информации, которая 
нас интересует, отказывают. Неко
торых представителей админист
рации просто невозможно выта
щить на разговор!

- А зачем их тащить? Ведь есть 
Закон о СМИ, согласно которому 
они должны предоставлять инфор
мацию, и не только журналистам, 
но и любому гражданину по всем 
интересующим вопросам.

- Все правильно, работники ад
министрации в соответствии с За
коном о СМИ должны давать ответ 
на устный или письменный запрос в 
пределах своей компетенции. Но

чаще всего получается так: они гово
рят: «Напишите письмо главе. Если 
он даст установку, что я должен (дол
жна) вам ответить, то я отвечу». Я 
просто не хочу называть фамилии, 
чтобы не подставлять людей. Пони
маю, что система такая и человек 
не виноват, но закон-то нарушается! 
Чиновники обязаны предоставить 
информацию любому горожанину, 
не говоря уже об официально заре
гистрированном средстве массо
вой информации.

-Официальные письма телера
диопрограммы «Северяне» об акк
редитации лежат без ответа третий 
месяц в администрации и в Думе.

- Редакция нашей газеты тоже до 
сих пор не аккредитована. Аккреди
тация - это всего лишь режим наи
большего благоприятствования ра
ботникам СМИ. В принципе, она не 
обязательна, но председатель коми
тета по связям с общественностью 
администрации Елена Дмитриевна 
Балесная отказывает в предостав
лении информации, ссылаясь на от
сутствие аккредитации. А ведь 
именно в ее полномочиях решение 
этого вопроса. Ну не в округ же на 
них, в самом деле, жаловаться? Не
ужели губернатору придется сооб
щать о том, что в Мегионе зажима
ют свободу слова?!

- Ты, как главный редактор, цен- 
зуришь, извини за сленг, материа
лы своих журналистов?

- Я не цензурю, я редактирую. 
Кроме того, отслеживаю, чтобы все 
факты, изложенные в материалах, 
имели подтверждение.

- А у тебя, у самой, есть внут
ренний цензор?

- Скорее всего, это приобретен
ное с жизненным опытом понимание 
того, что такое хорошо и что такое 
плохо. Я абсолютно точно знаю, что 
если начну действовать вопреки мо
ральным нормам, то жизнь заставит 
за это заплатить. На собственных 
ошибках постепенно осознала цен
ность принципа: «Делай, как должно, 
и будь, что будет».

-Кто-нибудь еще принимает 
решение о выходе в свет того или 
иного материала?

- У нас есть активная редакционная 
коллегия. Я выношу на суд редколле
гии материалы, отстаиваю свою пози
цию, при этом каждый член редакци
онной коллегии высказывает свою точ
ку зрения. Мы спорим порой до хрипо
ты, обсуждаем. Идет нормальная кон
структивная работа.

- То есть газета «Голос Мегиона» - 
это коллективный труд?

- Безусловно. Это труд не толь
ко журналистов и нашей редакци
онной коллегии, это труд мегион
цев, которые нам пишут. И это, 
прежде всего, их труд. Я радуюсь, 
когда читатели не просто говорят о 
проблемах, а предлагают пути их

решения. Очень хочется, чтобы 
приходили письма, рассказываю
щие, например, о хорошем челове
ке, о дружном коллективе, интерес
ных событиях и фактах, в том числе 
и из истории -  семьи, города.

- Скажи, ты дома тоже главный 
редактор?

- Нет. Я дома -  мама, жена...
-Кроткая?
- Ну конечно! Всякая! Иногда муж 

меня называет рыжей, наглой, самоуве
ренной..., но чаще -  Солнышко мое...

- Назови рецепт самого быст
ро п р и го тав л и в а ем о го  блю да  
главным редактором газеты «Го
лос Мегиона».

- Резеда, я не люблю готовить...
- А чем же ты семью кормишь?
- Чем-нибудь кормлю...(смеется)
- Хорош ая у тебя семья, раз 

терпит тебя такую...
- Да, семья замечательная: трое 

мужчин и я. Муж Михаил, сыновья -  
Рома и Антоша.

-Голос какого  музы кального  
инструмента тебе нравится?

- Люблю Гитару.
- Оксана, лицо Удачи, какое оно?
- Для меня Удача - это счастли

вая, радостная, довольная жизнью 
женщина.

- А кому она чаще улыбается?
- Тому, кто улыбается ей. Надо 

уметь видеть удачу во всем, даже в 
невезении всегда можно разглядеть 
зерно будущего успеха... Есть такая 
теория: жизнь к тебе относится так, 
как ты относишься к ней. Я исхожу 
из этого. Когда ты видишь Удачу, ты 
улыбаешься, радуешься ей и...-удач 
становится все больше!

- Твоя настольная книга.
- Несколько лет назад мне пода

рили книгу Ричарда Баха «Чайка 
Джонатан Ливингстон». С тех пор это 
не просто моя настольная книга -  это 
мой талисман.

- Ты даже на нашу программу 
взяла ее с собой?

- Видишь, какая она маленькая, в 
сумочке ей всегда найдется место.

- Ричарда Баха я читала и д о 
веряю ему. Свое пожелание тебе 
и коллективу редакции газеты  
«Голос М егиона» определю так: 
назови номер страницы.

- Пусть будет тридцать шестая.
-А теперь назови номер строки.
- Десятая сверху.
-Читаю: "Впереди открывались 

годы радостного бытия. Головок
ружительные возможности и пер
спективы звучали на все лады и 
переливались радужным сияни- 
ем!» Пусть так и будет!

- Что, действительно так? Вот это 
да! Спасибо!

Резеда Гиматова, 
главный редактор

радиопрограммы «Северяне», 
член международного 

Союза журналистов
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Встретились два письма Алло, меня интересует

ЭТО В НАШИХ Общих ИНГГСКСАХ!
В редакции газеты «Голос Мегиона» встретились два письма на совершенно разные темы. Но их авторы, независимо друг от 

друга, обращаются к горожанам с одним призывом: граждане, давайте соблюдать правила. Это в наших общих интересах!

ПОЖАРЫ ТУШИМ,
НО ЛУЧШЕ ИХ НЕ 

ДОПУСКАТЬ

Каждый раз, приводя статистику пожа
ров, мы надеемся достучаться до сознания 
жителей города. Чтобы добиться карди
нального снижения количества пожаров, 
уменьшения ущерба, который причиняет 
огонь, избежать гибели людей, необходимы 
поддержка и понимание горожан. Самое 
главное, чтобы люди осознали важность 
простых истин, которые содержатся в пра
вилах пожарной безопасности.

В первом полугодии в городе произош
ло 56 пожаров. Из них 35 (62,5 процента) -  
в жилом секторе, 18 -  в местах непосред
ственного проживания (жилые дома, бал
ки, вагончики).

Благодаря профилактической работе, 
по сравнению с тем же периодом про
шлого года, удалось снизить количество 
пожаров на дачах (на 27,3 процента) и 
надворных постройках (на 43,8 процен
та). В этой категории зданий и сооруже
ний основные причины пожаров остают
ся традиционными. То есть, если это 
дача, то причина в неправильном устрой
стве печного отопления. Если же надвор
ные постройки, то это, как правило, не
поладки с монтажом, эксплуатацией 
электрических сетей, электроприборов и 
электротехнических изделий.

За шесть месяцев зарегистрировано 9 
пожаров на автотранспорте (в прошлом 
году -  14). Причины: заводской брак, а 
также поджоги. Здесь уместно напомнить 
о парковке личного транспорта в меж
квартальных проездах, на газонах. Не 
лучше ли поставить машину в гараж или 
воспользоваться услугами охраняемых 
стоянок? И за машину не надо пережи
вать, и пожарным автомобилям, а также

другой спецтехнике при необходимости ос
танется место для маневра.

Но, конечно же, самое тяжелое -  это челове
ческие жертвы. В первом полугодии прошлого 
года погибших во время пожаров не было, а за 
шесть месяцев 2005 - шесть человек! Все погиб
шие находились в состоянии алкогольного опья
нения. Я считаю, каждый горожанин должен за
думаться о том, чтобы подобное, не дай Бог, не 
случилось с ним или с его близкими.

Если говорить о материальном ущербе, то он 
с 2,5 миллиона рублей резко увеличился до 4,5.

Начало второго полугодия «ознаменова
лось» пожарами в двух дачных строениях (баня 
СОТ «Обь», дачный дом СОТ «Кедр»), балков 
771,773 жилгородка в районе бывшего УТТ-1 
и общежития по адресу ул. Совхозная, 3. 
Ущерб от июльских пожаров -  примерно 2 
миллиона рублей.

Днем 11 июля большое скопление людей 
на ул. Совхозной было вызвано пожаром об
щежития, построенного в 1987 г.
На момент пожара балансосодер- 
жатель здания не был установлен.
Из-за позднего сообщения, от
сутствия наружных источников 
противопожарного водоснабже
ния и конструктивных особенно
стей общежития - 90 процентов 
строения и его содержимое унич
тожены огнем. Наиболее вероят
ная причина пожара -  нарушение 
правил эксплуатации элетрообо- 
рудования. По факту пожара про
водится дознание.

Отдел Государственного пожарного надзо
ра по г. Мегиону обращается к жителям горо
да с призывом: соблюдайте правила пожар
ной безопасности и на производстве, и в быту, 
и на отдыхе. Следите за исправностью элект
рооборудования и электропроводки!

Б. Ковган,
Начальник отдела Государственного 

пожарного надзора по г. Мегиону

ВСЕ ЕЩЕ ТОЛЬКО РАСТЕМ?
Не успеваем мы за техническим прогрес

сом! Сознание не дотягивает. Наука, техни
ка, технологии шагнули далеко вперед. Уро
вень же мышления среднего гражданина ос
тался в лучшем случае в середине прошлого 
века. ОБИДНО! О чем речь?

Многое в наше время упаковывается в 
пластик, запаивается в полиэтилен, разли
вается туда же, плюс традиционное стекло. 
Со всей этой упакованной пищей, напитка
ми, мы, влюбленные в себя, выезжаем на 
«природу». Реки, озера, луга неудержимо 
влекут к себе первозданной красотой, чис
тым, целебным (без иронии) воздухом. Ка
залось бы, и на здоровье. Но что мы вытво
ряем там? Все знают? Вся ранее упомянутая 
упаковка, тара и прочее остается на наших с 
вами «стоянках». Хотелось бы сказать «пер
вобытных», но не буду обижать наших пред

ков!
Оглядитесь 

вокруг! Природа 
не нуждается во 
всех этих отхо
дах нашей «жиз
недеятельнос
ти». В городах, 
из которых мы 
выехали пооб
щаться с ней, с 
природой, есть 
мусоропрово
ды, урны, кон

тейнеры и пр. Там и место таре, упаковке, посу
де. Но ни в коем случае не нужны они ни в лесу, 
ни на реке, ни на живописной поляне.

Привез - увези обратно. Только так мы со
храним и для себя и для детей живописные 
уголки милой нашему сердцу природы.

П. Загудаев,
лесничий Куль-Еганского лесничества 

Мегионского лесхоза

НАБОР СТУДЕНТОВ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

- У нас в Мегионе открылся 
филиал Югорского Университе
та. Каким специальностям на
мерены обучать студентов, 
все ли в порядке с 
лицензиями, и, вообще, на
сколько востребован этот 
филиал?

На вопрос читателя отвечает директор филиала 
Югорского государственного университета, кандидат 
юридических наук, доцент Певел Зуб:

- Филиал востребован. Весной проводился опрос 
выпускников школ Мегиона, около трехсот человек изъя
вили желание обучаться в родном городе. На 13 июля 
приняты документы от 95 абитуриентов. Прием доку
ментов для поступления на дневное отделение продол
жается до 15 августа, на заочное отделение - до 1 
октября. Набор проводится по трем специальностям: 
«Промышленно-гражданское строительство», «Бухгал
терский учет, анализ и аудит», «Государственно-муни
ципальное управление». Обучение платное, но 15 про
центов мест - бюджетные.

Первые два курса общеобразовательные, ребята обу
чаются в Мегионе, а затем -  в Ханты-Мансийске. После 
двух лет обучения желающие могут сдать дополнитель
ные экзамены и сменить выбранную специальность. На
пример, «Промышленное и гражданское строительство» 
-  на «Сервис транспортных, технологических машин и обо
рудования» и так далее. Квалификационный уровень про
фессорско-преподавательского состава филиала высок. 
Все преподаватели либо имеют ученую степень, либо обу
чаются в аспирантурах, либо являются соискателями.

Набор студентов мы провели на основании приказа 
Федерального агентства № 560 от 23 июня 2005 г. о 
создании филиала государственного образовательного 
учреждения высшего профильного образования «Югор
ский государственный университет» в г. Мегионе. 
Имеются положение о филиале, уведомление о поста
новке на учет юридического лица (филиала) в налого
вом органе по Мегиону; копии лицензии ЮГУ и аккредив 
тации ЮГУ. В настоящий момент документы находятЯ 
на лицензировании в Учебно-методическом объединён 
нии Федеральной службы по надзору в сфере образо
вания и науки. В начале учебного года (до 15 сентября) 
лицензии на каждую специальность будут готовы. Аби
туриенты первого набора зачисляются единым прика
зом по университету, подписанным ректором ЮГУ Ю.И. 
Реутовым. Вся работа по набору студентов ведется с 
соблюдением Федерального законодательства.

ОТ НАШЕГО СТОЛА -  
ВАШЕМУ СТОЛУ

Уважаемые читатели! Сейчас лето, 
и так не хочется часами простаивать на 
кухне у плиты. Предлагаем начать об
мен рецептами вкусных, простых, бы
стрых в приготовлении блюд. Первый 
рецепт -  от корреспондента «Голоса 
Мегиона» Марины Девяшиной.

П И Р О ГС Л И М О Н О М

20 минут + время выпечки.
В стакане теплой воды развести сухие 

дрожжи, добавить 1 ч.л. сахара.
Лимон вместе с кожурой натереть на 

«колючей» терке, добавить стакан сахара.
1 пачку маргарина натереть на крупной 

терке, добавить муку и разведенные дрож
жи, замесить не очень густое тесто. Раска
тать, уложить на лист, выложить начинку, на
крыть вторым пластом теста. Верхний пласт 
обязательно прорезать в нескольких мес
тах. Поместить пирог в духовку, выпекать 
при 200 градусах до золотистого цвета.

Если лимон не горький, будет вкусно.

Консультация юриста

КАК СТАТЬ ВЕТЕРАНОМ ТРУДА ХМАО?
Ю Р И Д И Ч Е С К А Я  К О Н С У Л Ь Т А Ц И Я  

Р О О  “ Н А Р О Д Н Ы Й  К О Н Т Р О Л Ь ”
з «' 1 п и с: » » м ; i при*' гчл по толофону: -  Л 2-40

Подскажите, пожалуйста, как получить 
звание «Ветеран труда ХМАО». Я 30 лет про
работал в нефтедобыче.

До 2005 года, согласно ст. 4 Закона № 31-03 
от 03.03.2000 г. «О дополнительных мерах соци
альной защиты отдельных категорий ветеранов и 
иных лиц в ХМАО», получить звание «Ветеран тру
да ХМАО» могли граждане, долгое время прора
ботавшие на территории округа: женщины — 25 и 
более календарных лет, мужчины -  30 и более ка
лендарных лет.

В настоящее время присвоение звания «Вете
ран труда ХМАО» отменено, однако лица, получив
шие такое звание до 31 декабря 2004 года, име
ют право на получение всех полагающихся и ут
вержденных ранее льгот.

В то же время новым законодательством вве
дено право на получение льгот гражданам, име
ющим награды и почётные звания ХМАО-Югры, 
(ст.З Закона ХМАО-Югры от 23.12. 2004г. № 90 -

оз «О мерах социальной поддержки отдельных 
категорий граждан в ХМАО-Югре»).

06 июня 2005г. Постановлением Правительства 
Ханты-Мансийского АО - Югры был утвержден пе
речень наград, почетных званий Ханты-Мансийс
кого автономного округа - Югры, являющихся ос
нованием для получения мер социальной поддер
жки, установленных для ветеранов труда Ханты- 
Мансийского автономного округа-Югры: 

Медали,знаки:
1. Знак «За заслуги перед округом»
2. Медаль «Материнская слава»
3. Знак «За активную работу с молодежью»
4. Знак «За вклад в развитие законодательства». 

Почетные звания:
1. «Почетный гражданин ХМАО-Югры»
2. «Лауреат Премии ХМАО-Югры»
3. «Заслуженный работник нефтегазодобывающей 
промышленности «ХМАО-Югры»
4. «Заслуженный геолог «ХМАО-Югры»

ГАРАЖНЫЙ КООПЕРАТИВ «БЛОК» ®
требует погасить задолженность по взносам следующих членов:
С 1992 года: Шульта Павел Павлович, Попов Анатолий Николаевич, Степенко 

Владимир Егорович, Коженович Степан Иванович, Копылова Клавдия Александ
ровна, Бырлэдяну Василий Васильевич, Бырлэдяну Мария Дмитриевна, Нартова 
Лидия Андреевна, Григорьев Павел Петрович, Микитев Степан Владимирович, 
Сохно Людмила Николаевна.

С 2000 года: Мартынюк Владимир Владимирович, Бузинов Виктор Евгеньевич.
С 2001 года: Гаман Богдан Николаевич, Никонов Николай Юрьевич, Мороз Инна 

Васильевна, Кубарь Василий Васильевич, Голванов Виктор Дмитриевич.
С 2002 года: Занкиев Марат Якубович, Петренко Ростислав Николаевич, Дени

сенко Григорий Демьянович, Кайбканов Камил Амаметдинович, Андреев Алексей 
Владимирович, Кочергин Владимир Николаевич, Резник Андрей Геннадьевич, Ко
тов Александр Николаевич, Кожечкин Сергей Георгиевич, Фролов Игорь Алексан
дрович, Петрищева Надежда Сергеевна, Григорьев Павел Петрович.

Член правления Т.Д. Черномаз

Любимого, самого лучшего папу 
Островидова Александра Николае
вича поздравляю с 50-ти летнем!

Спасибо тебе за любовь и поддержку, 
За то, что ты мудрый и добрый такой! 
Побольше здоровья и счастья, конечно, 
Тебе пожеланья огромной душой!

Успехов завидных и бодрости духа, 
Тепла, долголетия, мира тебе!
Всегда оставайся и папой, и другом,
И будь самым лучшим на целой земле!

Дочь Юлия

5. «Заслуженный эколог «ХМАО-Югры»
6. «Заслуженный строитель «ХМАО-Югры»
7. «Заслуженный работник лесной промышлен
ности «ХМАО-Югры»
8. «Заслуженный работник рыбного хозяйства 
«ХМАО-Югры»
9. «Заслуженный юрист «ХМАО-Югры»
10. «Заслуженный работник образования 
«ХМАО-Югры»
11. «3аслуженный работник здравоохранения 
«ХМАО-Югры»
12. «3аслуженный экономист «ХМАО-Югры»
13. «Заслуженный деятель науки «ХМАО-ЮгрыЛь
14. «3аслуженный архитектор « ХМАО-Югры»
15. «Заслуженный работник социальной защи
ты населения «ХМАО-Югры»
16. «Заслуженный деятель культуры «ХМАО-Югры»
17. «Заслуженный деятель физической куль
туры и спорта «ХМАО-Югры»
18. «Заслуженный работник транспорта 
«ХМАО-Югры»
19. «3аслуженный работник связи «ХМАО-Югры»
20. «Заслуженный работник сельского хозяй
ства « ХМАО-Югры»
21. «Почетный оленевод « ХМАО-Югры»

Уважаемые члены РОО «Народный кон
троль», не получившие членские билеты!

Вас приглашают в общественную при
емную РОО «Народный контроль» по ад
ресу: ул. Кузьмина, 43 для оформления 
документов (при необходимости здесь же 
будет сделана Ваша фотография).

Справки по тел. 41-240 с 9 до 19 часов.

ПОПРАВКА
В постскриптуме к материалу «Тридцать лет и три года» 

(«Голос Мегиона №6) следует читать «Новую школу, кото
рой так гордится мэр, тоже строит ЗАО «Мегионгорстрой» 
(директор А.Анисян).
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